

Los problemas de “la polít abordarán solo si se resuel el drama de las pensiones

Isabel Frías
 Periodista UC

Largamente esperado dentro de los círculos empresariales, finalmente ayer se concretó la esperada intervención del Presidente de la República, Gabriel Boric, quien marcó la agenda a todos los sectores del país con definiciones respecto de varios frentes estratégico como son las discusiones y prioridades legislativas, el crecimiento económico y productivo, además de abordar la temática de las eventuales correcciones que requiere el actual fragmentado sistema que se ha generado por “la política”.

Sobre este último punto, el Primer Mandatario señaló que, “desde el Gobierno promoveremos un acuerdo entre las diferentes fuerzas políticas que incluya a la gran mayoría de ellas, ojalá a todas”, precisando muy claramente a continuación: “En esto no hago ningún tipo de cálculo transaccional, ni tampoco apuestas electorales inciertas futuras, porque creo que es bueno para Chile y lo que es bueno para Chile, no tiene que estar sujeto a cálculos pequeños”.

Luego vino el gran párrafo “para el bronce” que marcó la pauta de esta jornada y con toda seguridad de las semanas que vienen. Dijo,



textual Gabriel Boric: “Sería insultante para la mayoría de la población y contribuiría al desprestigio de la política”, que no se logre un cambio, que no se genere un gran acuerdo “sobre algo tan urgente que afecta a la mayoría de nuestros compatriotas, que es en lo que nos hemos demorado más de una década, que es la reforma de pensiones”, cerró.

Las reacciones no se hicieron esperar, sin embargo quien hizo la interpretación de este pronunciamiento presidencial fue el Ministro Secretario General de la Presidencia, Álvaro Elizalde, quien volvió a hacer un

ejercicio “de realidad” y reconoció que “tenemos un sistema atomizado”, indicando que el Presidente ha reconocido que (el tema del sistema político) “es una prioridad, pero lo que él ha planteado es que si avanzamos en la reforma al sistema político, y en paralelo no avanzamos en reformas sociales, la ciudadanía va a evaluar negativamente la reforma al sistema político”, puntualizó.

Y también Elizalde dijo que el Presidente Boric llamó a avanzar en reformar el sistema político, pero resolviendo los dramas sociales que afectan a la población por muchos años sin

que sean abordadas ni resueltas.

respecto a la visión sobre el Crecimiento Económico del país, el presidente Boric admitió no ver “el crecimiento desde una perspectiva del chorreo, que pareciera ser un concepto que ha resurgido en estos últimos años. No creo que el crecimiento sea capaz de sustituir el esfuerzo sostenido por apoyar directamente a los más pobres y a los sectores medios. Pero sí creo y estoy convencido, la experiencia práctica me lo ha demostrado, he ido conociendo experiencia comparada en otros países y

lo he visto recorriendo todo el territorio nacional, que el crecimiento es una base necesaria para poder contar con los medios materiales, para que, a través de buenas políticas públicas, seamos capaces de nivelar la cancha en la economía, agrandar la torta y, a la vez, repartirla de manera más justa”, se explayó ante la selecta audiencia empresarial.

Al cerrar ese concepto, Boric reconoció que “el crecimiento es importante, sin “peros”. No podemos nuestro crecimiento y productividad. A la mejorar la calidad de vida de nuestro pueblo si no mejoramos vez, y no en

"ica" se ve también

Esta fue la idea que, claramente, transmitió ayer jueves el presidente de la República Gabriel Boric en el Encuentro de los empresarios, ENADE. De esa manera, el primer mandatario envió la señal más poderosa generada por la actual Administración donde priorizó las necesidades más sentidas y urgentes de la ciudadanía más vulnerable.

vez, tenemos que lograr distribuir de mejor manera y más justa esa riqueza que entre todos generamos.

Finalmente dirigiéndose a los empresarios, el Mandatario les dirigió a este grupo el siguiente mensaje: "Nuestro país, en definitiva, puede y debe crecer más, y los frutos de ese crecimiento pueden y deben distribuirse mejor para que lleguen efectivamente a los hogares de las familias chilenas. Por eso, nuestra insistencia en avanzar hacia un Pacto Fiscal omnicomprensivo, integral y, por cierto, en la Reforma de Pensiones. No es majadería, es convicción".

